ELPAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 12 DE ABRIL DE 2019 | Año XLIV | Número 15.248 | EDICIÓN AMÉRICA



ESPACIO Una misión privada israelí se estrella al llegar a la Luna



BREXIT Así fueron las 10 horas en que se fraguó la prórroga

8



Captura de vídeo del momento en que Assange es sacado por policías de la Embajada ecuatoriana. / RUPTLY

La detención de Assange abre el camino a su extradición a EE UU

La Embajada de Ecuador en Londres retira el asilo al fundador de Wikileaks tras casi siete años

RAFA DE MIGUEL, Londres Julian Assange, el hombre cuyas filtraciones pusieron en jaque a los poderosos del mundo, ya está a disposición de la justicia británica y pasó su primera noche en prisión. Abandonado por el Gobierno de Ecuador de Lenín Moreno, que puso fin a casi siete años de asilo en su Embajada en Londres, la policía británica lo sacó ayer en volandas y lo entregó al juez encargado de

M. PAULA ROMO Ministra del Interior de Ecuador

"Julian Assange y Wikileaks cruzaron una línea muy grave"

EDITORIAL

Assange, detenido PIO

la petición de extradición hecha por Estados Unidos. Assange se enfrenta allí a un delito contra la seguridad informática por la publicación, en el portal Wikileaks, de cientos de miles de documentos clasificados. La pena máxima sería de cinco años de prisión, pero antes podría tener que cumplir un año en el Reino Unido si se le condena por burlar las condiciones de su libertad provisional.

La elección de Bucio en la Guardia Nacional evidencia el peso del Ejército en México

López Obrador encarga la dirección del cuerpo de seguridad a un general en activo

PABLO FERRI, **México** El general Luis Rodríguez Bucio será el jefe operativo de la Guardia Nacional. El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, anunció ayer que un militar en activo encabezará el nuevo cuerpo de seguridad de México. El nombramiento acentúa el desequilibrio entre lo civil y lo militar en el nuevo cuerpo, a pesar del acuerdo alcanzado en febrero en el Congreso, que detallaba que la Guardia Nacional sería una policía de carácter civil, con mando civil.

Desde que López Obrador asumió la presidencia en diciembre, la composición, la adscripción y el mismo espíritu de la Guardia Nacional han sido motivos de debate. Hace unas semanas, López Obrador reveló que el mando de la guardia sería un militar en activo. "La Guardia Nacional de la Constitución es civil, la del presidente es militar. Bucio no tiene en su historia formación alguna sobre seguridad ciudadana, reforma policial democrática, policía comunitaria, modelos de prevención de la violencia", asegura Ernesto López Portillo, coordinador del Programa de Seguridad Ciudadana de la Universidad Iberoamericana que participó en las discusiones en el Congreso. "Su perfil no tiene que ver con el mandato constitucional que obliga a la Guardia Nacional a crear una doctrina de servicio policial".

Durante la campaña, López Obrador amagó con la vuelta del Ejército a los cuarteles en caso de victoria. Lo que pocos esperaban es que su cambio de actitud concluiría en la fundación de una nueva corporación de carácter castrense.

El Papa pide que regrese de Nicaragua un obispo crítico

C. S. M. México El obispo auxiliar de Managua, Silvio Báez, anunció que el papa Francisco le pidió su retorno al Vaticano. La noticia fue recibida con sorpresa y pena por políticos e intelectuales, que ven en este religioso a un hombre comprometido con la libertad de Nicaragua. Báez, objeto del odio de los seguidores de Daniel Ortega, dejará el país en un momento de tensión diplomática, con el Vaticano intentando sacar adelante las negociaciones. El pro-pio Báez ha denunciado que le advirtieron sobre un supuesto plan para asesinarlo. Página 6

Estados Unidos mantiene la presión a Venezuela

ELVIRA PALOMO, Madrid El representante especial de EE UU para Venezuela, Elliott Abrams, ha enfatizado en una visita a España que, pese a ciertas diferencias de enfoque con algunos países para resolver la crisis "tenemos exactamente el mismo objetivo: elecciones libres y una democracia". Sobre el futuro de Nicolás Maduro, considera que "lo más lógico sería que dejara el poder y se fuera del país". Asegura que buscan una salida pacífica, aunque la opción militar sigue sobre la mesa.

Los Premios Ortega reconocen el periodismo comprometido

El drama de los venezolanos, el 8-M o la carrera de Darío Arizmendi, galardonados

R. G. GÓMEZ / J. NICOLÁS, **Madrid** El drama de los naufragios en el Mediterráneo publicado en la revista *5W*, la crisis en Venezuela reflejada en el proyecto multimedia *El Pitazo*, la batalla del feminismo captada por el fotógrafo Vin-

cent West y la brillante trayectoria del periodista colombiano Darío Arizmendi han sido galardonados con los Premios Ortega y Gasset que cada año otorga EL PAÍS y que han reconocido el periodismo comprometido. PAGINAS 26 y 27

